





11. Bn Zeni Pionir/ Mayor Rasyid
12. Bn Kesehatan DKT/ Letnan Kolonel dr. Hadi
13. Pasukan Vernieling (perusak) Kapten Sumarto

Sesuai dengan instruksi kasad nomer : 2/Ks/Instr/52 Tanggal 5 Januari 1952, Divisi I Brawijaya diresmikan menjadi Tentara Teritorium V/Brawijaya (TT V Brawijaya). Perubahan ini didasarkan pada pembagian wilayah Militer Indonesia kedalam 7 Teritorium.

Sesuai keputusan Kasad nomor : Kpts/952/10/1959, sebutan TT V/ Brawijaya diganti Komando Daerah Militer (Kodam VIII Brawijaya). Perubahan ini didasarkan pada perubahan pembagian wilayah/ daerah Militer, dari 7 teritorium menjadi 17 Kodam.

Sesuai keputusan kasad nomor: Kep/4/ 1985, sebutan Kodam VIII/ Brawijaya, diganti menjadi Kodam V/Brawijaya. Perubahan ini disebabkan adanya reorganisasi yang dilakukan TNI-AD, berpedoman pada prinsip” *A small effective Unit*” sehingga dari 17 Kodam disusun kembali menjadi 10 Kodam.





kodam brawijaya Surabaya. Lembaga bimbingan rohani ini adalah sebuah lembaga dalam struktur TNI. Markas Kodam V Brawijaya Militer Base terletak di Jl. Raden Wijaya No. 1 Jl. Hayam Wuruk Surabaya. Lembaga Bimbingan Rohani ini ketua oleh Kapten Inf Sujayat, beliau berasal dari Banyuwangi, tetapi sekarang menetap di rumah dinas belakang markas TNI Kodam V Brawijaya Surabaya.

Tiap lingkungan TNI punya lembaga Bimroh, biasanya dalam lembaga Bimroh Kodam V Brawijaya ini ada kegiatan rutinitas (bimbingan) yang diadakan tiap tiga (3) bulan sekali, tetapi untuk tanggal pelaksanaan kegiatan tersebut tidak tetap. Kegiatan tersebut dilaksanakan di Aula Kodam V Brawijaya Surabaya di mana yang menjadi sasarannya adalah para prajurit TNI beserta istrinya, sedangkan yang memimpin kegiatan tersebut biasanya dari Kepala Bintel (Bimbingan Mental) yaitu Kolonel CAJ Drs. M. Rifa'I dari Malang, karena kebetulan kantor Bintel kodam V Brawijaya posisinya berada di Malang.

Prajurit TNI yang ingin bercerai harus meminta izin kepada atasan terlebih dulu, setelah diberi izin baru kemudian di serahkan kepada lembaga Bimroh untuk diberikan nasehat-nasehat agar tidak jadi dilaksanakan perceraian, tugas Bimroh disini adalah menanyai kedua pasangan TNI yang akan bercerai tersebut, dari menanyai tentang alasan bercerai, sampai mendata data diri dari pasangan TNI tersebut.













Sedangkan untuk angka perceraian dari tahun 2010-2016 di Kodam V Brawijaya Surabaya mengalami penurunan, dan data yang direkap menunjukkan bahwa dari tahun 2010 sampai 2016 permasalahan ini mulai mengalami penurunan yakni 5 kasus di tahun 2010, 4 kasus di tahun 2011, 3 kasus di 2012, 2 kasus di 2013, 2 kasus di tahun 2014, dan 1 kasus di tahun 2015, sementara untuk tahun 16 belum ada kasus sama sekali, ini berarti sedikit banyak dengan adanya lembaga Bimbingan Rohani di Kodam V Brawijaya Surabaya ini bisa mengurangi setidaknya penurunan angka perceraian dari tahun ke tahun.

Dari keterangan yang penulis dapat dari salah satu anggota TNI Kodam V Brawijaya Surabaya yang pernah mengalami permasalahan dan diselesaikan di Lembaga Bimbingan Rohani, seperti yang dialami anggota TNI AD yang bernama Kopda Andri Tiowindarto yang mempunyai istri bernama Riska Hati Cahyani, mereka mengalami permasalahan keluarga, istrinya menggugat cerai dengan alasan kurang diperhatikan oleh sang suami, kemudian beliau beserta istrinya dibimbing di Lembaga Bimbingan Rohani yang berada di lingkup TNI Kodam V Brawijaya Surabaya. Tahapan pertama, kedua, ketiga, dan keempat sudah dilalui tapi mereka belum juga bisa didamaikan, baru setelah melalui tahapan kelima, yaitu dipanggil kembali setelah dilakukan mediasi sederhana, mereka bisa diberikan nasehat dan bisa didamaikan kembali. Beliau menambahkan bahwa dengan adanya Bimbingan Rohani di Kodam V Brawijaya Surabaya ini bisa mendamaikan mereka sehingga tidak sampai

